

Interessen. Es gibt kein Streitobjekt zwischen ihnen, sie können und müssen in Frieden, wie Brüder, miteinander leben. (Stürmischer lang anhaltender Beifall.)

Die Bande brüderlicher Freundschaft zwischen der Arbeiterklasse Deutschlands und der Arbeiterklasse unseres Landes haben ihre Wurzeln in der Geschichte des revolutionären Kampfes für die Befreiung vom Joch des Kapitals.

Das deutsche Volk hat der Welt Bach und Beethoven, Goethe, Schiller und Heine geschenkt, die das Sowjetvolk verehrt und deren Beitrag zur Weltkultur es hochschätzt. (Lebhafter Beifall.)

Das deutsche Volk und die deutsche Arbeiterbewegung haben der Welt Karl Marx und Friedrich Engels geschenkt, die Begründer der Theorie des wissenschaftlichen Sozialismus, die die Werktätigen mit dem Programm für ihre soziale Befreiung ausrüsteten. Marx und Engels waren die unbeugsamen Führer der revolutionären Arbeiterbewegung Deutschlands und der Arbeiterbewegung der anderen Länder. Unsere Partei hat die Erfahrungen der deutschen revolutionären Arbeiterbewegung eingehend studiert und gründlich verwertet. Lenin, der Begründer unserer Partei, wies darauf hin, daß die deutsche Arbeiterklasse fast ein halbes Jahrhundert lang „das Vorbild der sozialistischen Organisation für die ganze Welt“ war.

Das war in den ersten fünfzig Jahren des hundertjährigen Bestehens des Marxismus.

Wenn die Entstehung des Marxismus sich vorwiegend auf dem Boden der deutschen Arbeiterbewegung vollzog, so entfaltet sich seine Blüte und vollzog sich seine Weiterentwicklung in den zweiten fünfzig Jahren seines Bestehens auf dem Boden der russischen Arbeiterbewegung. Der große Koryphäe des Marxismus, W. I. Lenin, verteidigte die Reinheit des Marxismus und entwickelte ihn entsprechend den Erfordernissen der neuen Epoche des revolutionären Kampfes weiter. (Beifall.)

Der Sieg des Sozialismus in der UdSSR und die theoretischen und praktischen Erfahrungen der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, die unter der Führung Lenins und des Fortsetzers seiner Sache, Stalins, gesammelt wurden, haben internationale Bedeutung erlangt. Die Theorie und Praxis des sozialistischen Aufbaus in der UdSSR erleichtert den anderen Völkern erheblich den Aufbau eines freien Lebens. (Beifall.)